

一般質問

(要旨)

市政のここが聞きたい

今定例会では、17人の議員が市政全般にわたり一般質問を行いました。一問一答方式の試行中であり、一括方式、一問一答方式、混合方式（一括と一問一答の併用）の3種類のうちいずれかを議員が選択し、質問しました。

概略の掲載は一問とし4ページから5ページに掲載しました。一般質問の項目は6ページにすべて掲載してあります。

詳しくは、11月下旬発行予定の会議録を市役所情報コーナー及び図書館でご覧いただぐか、福生市のホームページからご覧ください。

なお、この一般質問の掲載内容は、質問議員に確認してあります。

全国的なゲリラ豪雨の多発 市内の豪雨時の状況把握は 杉山 行男 議員

質問 市内での豪雨の状況をどのようにとらえるのか。また雨水幹線と枝線の整備状況は。

市長 気象庁以外に情報を有料で配信している会社もあるので、これらを活用し、また管きよ施設では雨水幹線は95%、枝線も含めると46%の整備状況で、道路冠水が発生した場所を先行して整備し、雨水ます浸透施設の設置、緑地の確保など総合的な雨水対策を進めていきたい。



▲福生第二中学校付近の冠水

ふえる痛ましい児童虐待 市の対策はどうか 田村 正秋 議員

質問 先日も大阪で2人の乳幼児が自宅に放置され死亡したが、昨年度の児童虐待件数は過去最悪の4万件余である。悲しい事件を少しでも減らすための市の取り組みと対策は。

市長 身体的虐待を含む21年度通告件数は25件で、通告窓口及び対応は子ども家庭支援センターが行っている。児童虐待の未然防止のため関係機関の支援体制を充実し、通告義務の重要性を周知していきたい。



▲福生市子ども応援館

「社会貢献型後見人」の推進 その取り組みは 原田 剛 議員

質問 だれもが安心して地域で自立した生活ができる、適切な後見人を得られるよう都では「社会貢献型後見人」の候補者養成講習を実施しているが、市の取り組みは。

市長 今まで6名が養成講習を受け2名の登録があるが、研修等に参加しても実習活動はしておらず、後見人として推薦できかねるため、選任された実績はないので、関係機関と連携し人材育成に努めていきたい。



▲成年後見センター福生

まちづくりで買い物弱者支援を 15年先を見据えて 青海 俊伯 議員

質問 高齢化、地域商店街の衰退 また行政の横断的対応として関係部等で買い物弱者が多く生まれているが、署連携して取り組んでいきたい。

日々安心して買い物ができる、福生に住んでよかったと言えるまちづくりのためにも15年先を見据え買い物弱者支援の準備をしてはどうか。

市長 厳しい経営環境にある市内小売店の存続、活性化を図るためにコミュニティ・ビジネスの活用を検討し、



JR牛浜駅完成までの タイムスケジュールは 末次 和夫 議員

質問 牛浜駅を利用する多くの方が待ち望んでいた、牛浜駅全面改修も着実に動いてきているが、昨年9月及び12月議会での一般質問以降、現時点での完成までのタイムスケジュールを伺いたい。

市長 JR東日本が示した工程では、22年度に詳細設計、23・24年度にエレベーター及びエスカレーター設置



▲JR牛浜駅

商工会館（もくせい会館）のエレベーター 設置に向けての具体策は 田村 昌巳 議員

質問 新庁舎完成後にバリアフリー化について検討していくことだったが、エレベーター設置に向けての対応は。

市長 空調設備を個別にすることで各階の機械室にエレベーターとされてもトイレの設置は可能だが、多大な経費を要し、また、商工会館の改修部分に補助制度がないなど課題

はあるが、今後も北関東防衛局と協議を重ねて対応を図っていきたい。



▲商工会館（もくせい会館）

次世代育成支援行動計画における 中高生に向けた施策の展開は 乙津 豊彦 議員

質問 児童館の中高生の居場所づくりについての取り組みは。

市長 従来から児童館は児童・生徒の「居場所」として重要な役割を果たしており、現在もダンス、バスケットボール、中高生委員会等の事業を中高生が中心となって活動している。従来は午後6時までであった開館時間の延長や、制服での利用に

ついて早急に教育委員会、指定管理者と協議していきたい。



▲武藏野台児童館

昨今の情報通信技術の進歩に伴う学校への ICT機器の導入状況は 清水 義朋 議員

質問 学校の地上デジタル放送へ しており、残りの学校には今年度中の移行、校内LANなどの環境整備、に設置する予定である。

教職員1人1台のパソコン対応、電子黒板などの導入状況は。

教育長 パソコンは昨年度中学校3校に配備し、今年度夏季休業中に小学校7校への配備が完了している。地上デジタルテレビは昨年度小学校3校に55台、中学校2校に47台設置

。



▲福生第一小学校

第60回福生七夕まつり 市長が目指していた 効果は達成されたか 武藤 政義 議員

質問 市制施行40周年記念事業として第60回福生七夕まつりが開催されたが、市長が七夕実行委員会会長として目指していた効果が、具体的にどのような形で達成されたのか。

市長 まち全体を元気にすることが効果だと思っている。時間をかけた検討や議論が行われたことで、市の商業振興につなげようという気運

が高まり、市民や職員の意識が確実に変わったと実感している。



▲にぎわう福生七夕まつり